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“今年前 11个月，漯河体彩销售额
是多少？”“体彩今年都做了哪些公益事
业？”“体彩的宗旨是什么？”“我们做得
还不够，请给跟我们提出意见！”12月7
日下午，中国体育彩票漯河分中心邀请
映象网及当地报社、电台、电视台、教
育电视台等新闻媒体记者，开展“公益
体彩”知识竞赛和征求意见活动，以此
助力体彩发展。

12 月 7 日是二十四节气中的“大
雪”，漯河气温骤降，但在体彩漯河分
中心会议室，这场别开生面的“考试”
和“征求意见”正在火热进行。

别样“考试”，别具创意。
开考前，体彩漯河分中心工作人员

借助幻灯片，对 2018年体彩整体情况、
公益体彩之路、公益金使用情况等进行
了详细讲解。参赛记者不时将可能出现
的试题或记录或拍照“划重点”。知识
竞赛开始后，参赛的媒体记者竞相抢
答，气氛踊跃。针对出现的并列名次，
又举行了加试赛，直至决出一二三等
奖。“平日采访别人，今天却被体彩采
访，这个活动有创意！”一名参赛记者
说。

别样加分项，说出好的意见和建议
可另外加分。体彩工作人员多次提示

“考生”：“说出好的意见和建议我们会
虚心接受，在2019年进行整改。说的意
见越好越多，加分越高！”记者们也根

据各自情况，提出了
各自的意见和建议，
掀起多次加分高潮。

“这种打开大门、用考

试的方式征集建议，很新颖，我们也十
分乐意接受。”一名参赛记者说。

近年来，体彩漯河分中心围绕“公
益体彩、乐善人生”，分别开展了“公
益体彩 爱心助残”“公益体彩 爱心助
学”“公益体彩 快乐操场”“公益体彩
关爱特殊群体”及以“新时代、动出
彩”为主题的体彩公益品牌宣传活动，
得到了社会各界的一致认可。

截至 11月 30日，2018年中国体彩
漯河分中心共销售 35397.1733万元，市
场份额占比 68.95%。2018年，河南体
彩已筹集 38亿元公益金造福社会。其
中，漯河市销售体育彩票筹集体彩公益
金8175万元。

据介绍，体彩公益金广泛用于补充
全国社保基金，建设遍布城乡的健身器
材，支持全民健身，扶贫、教育助学、
城乡医疗救助、农村养老服务等。 体彩

本报讯（记者 齐 放） 12 月 10 日
晚，记者从市公交集团了解到，为加强
我市大气污染治理，切实保护人民群众
身心健康，根据市环境攻坚领导小组统
一安排，市公交集团将实行市区公营城
市公交车辆免费乘坐。

据介绍，免费乘车自 2018年 12月
11日起，截止时间另行通知。

免费乘车线路是17条公营城市公交

线路全程免费乘车 （100 路 A、100 路
B、101 路、102 路、103 路、105 路、
106 路、107 路、108 路、109 路、111
路、112 路、113 路、116 路、118 路、
201路、202路）。

市公交集团相关负责人表示，除上
述17条公营城市公交线路外，城乡公交
线路仍执行原收费标准。市公交集团将
加大公交车发车密度，严格管理，满足

市民乘车需求。
市公交集团相关负责人说，免费期

间乘客较多，为保证市民出行安全、顺
畅，建议老年人及不上班的市民，尽量
错开高峰期乘车，优先保证上班、上学
等人员顺畅出行。希望市民自觉遵守前
门上车、后门下车的乘车规则，文明礼
让，排队上车，共同维护乘车秩序。严
禁携带“三品”乘车，保障公交安全。

市区公交车 今起免费乘坐
城乡公交线路仍执行原收费标准

体彩漯河分中心

征求记者意见 助力体彩发展

本报讯 （记者 杨 光） 12 月 9 日
晚，市区沙北黄山小区一处地下供水管
道破裂，导致附近多个小区和学校停
水。工人们顶风冒雪抢修，至 12月 10
日晚上 9点将管道修好。市清源供水公
司维修人员告诉记者，供水管道破裂与
管道老化、天气突然变冷有关。

12月10日下午3点多，在市区泰山
路沙河桥北边的黄山小区内，几名工人
正忙着抢修自来水管道。附近的一所幼
儿园，当天放学较早，接孩子的家长挤
满了道路。附近小区有居民提着桶外出
打水。一名接孩子放学的市民告诉记
者，中午他们接到学校通知，学校附近
一处自来水管道坏了，学校停水，学生
提前放学。

记者在黄山小区11号楼前看到，一
处绿化带被维修人员挖出了一个一米多
深的坑，坑外面堆满了泥土。一名维修
人员穿着胶鞋，拿着铁锹，冒着严寒， 正在坑里面清理泥土。旁边还有一个抽

水泵，不停地向外抽水。
“昨天晚上，我们接到市民反映后

就立即赶来，用仪器进行了检测。找到
漏水点后，我们在这里放了沙袋和警示
标志。”一名维修工人告诉记者，12月
10日早上 8点，工人们就赶过来进行抢
修。为了把影响降至最低，中午还临时
供水20多分钟。

市清源供水公司一名抢修人员告诉
记者，破裂的水管位于地下，是一根主

管道，给附近的黄山小区、金地翠园小
区和市实验幼儿园等小区、学校供水。
破裂原因可能是近期天气忽然变冷、管
道热胀冷缩导致，也有可能是供水管道
老化造成的。这名抢修人员说，这根供
水管道直径约15厘米，破裂的地方刚好
是管子的“三通”。工人们需要把泥土
清理干净后，再更换新的部件。预计到
晚上才能修好。

经工人们顶风冒雪抢修，至 12 月
10日晚上9点，破裂管道被修好。

□本报记者 朱 红
见习记者 党梦琦

“困扰我们多年的地下室积水问
题终于解决了！今后，我们这 50户
居民就能住得安心了。”12月 8日下
午，家住市区文化路红日文景苑南区
一号楼的任女士高兴地对记者说。

【问题】
地下室常年积水

记者了解到，红日文景苑南区建
成于2006年，共有居民100多户。小
区一号楼有 5个单元，共有 50户居
民。任女士告诉记者，原本小区一号
楼的地下室是封闭的。

“楼梯旁边用铁皮盖着，下边就
是地下室，我们谁也不知道下边是啥
情况。2010年左右，有邻居发现地
下室有水声，楼道里也经常有异味。
当时，盖住地下室的铁皮边缘翘了起
来，我们趴那看过，积水有一米多
深。”任女士说，“一到夏天，楼道里
的蚊子直打腿，不少人都是拿着扇子
边扇边走。”为此，一号楼的居民找
到小区物业。随后，由小区物业出
钱，每隔一段时间找工人将地下室里
的水往外抽。

家住一号楼 1 单元的一名女士
说，由于地下室多年积水，不少邻居
担心整栋楼的安全。“毕竟这个楼已
经建成 12 年了，下边又一直有水，
我们都害怕积水对楼房安全有一定的
影响。”该女士说。

【行动】
与开发商协商

多年来，小区居民经常就地下室
积水问题展开讨论，商量怎么解决，
但没找过开发商。今年，考虑到安全
问题，一号楼 50户居民选出几个代
表，找到红日文景苑南区的开发商，
协商解决此问题。“我们在今年 8月
份去找了开发商。经过协商，他们同
意抽干地下室的水，并且做相应的处
理。本来抱着试一试的态度，没想到
真的给解决了。看着正在重新粉刷的
地下室，我们一号楼这 50户居民都
很满意。”任女士说。

12月8日下午，在任女士的带领
下，记者进入正在施工的一号楼地下
室，只见地下室的水已经全部抽干，
1单元、2单元楼下的地下室已经重
新粉刷，其他3个单元楼下的地下室
还正在施工。

“老旧小区由于当时技术条件局
限，时间长了出现地下室漏水现象。
既然是我们开发的房子，出现问题我
们就有责任帮他们修。现在所有地下
室都已经做了防水处理，居民可以放
心居住了。”红日文景苑南区开发商
负责人尚先生说。

沙北黄山小区
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